
    1/3 

Compte rendu de la commission Transition écologique du jeudi 7 novembre 
 

 
Présent.e.s : Isa, Zemm, Jules, Bernard, Damien, Tom, Laurent, Sophia 
Excusées : Nicole, Agnès, Léonore 
 
Ordre du jour : 
 
 - Le pigeonnier 
 - En Chemin 
 - Les zones humides 
 - Atlas de la Biodiversité Communal 
 - Les espaces verts du village 
 - Projets Low-Tech 
 - Antenne relais hors d’usage 
 - Les Gargouilles 
 - Canopée  
 - Communication 
 
 
- Le Pigeonnier : 
 
 Le futur pigeonnier, situé sous l’école, aillant pour but de réguler les pigeons du village est 
en bonne voie. Le projet est presque aboutit, il reste à installer un système anti rats adéquat. 
Une zone de protection sera installée autour du pigeonnier pour limiter l’accès près de celui ci. 
Prochain chantier jeudi 9 novembre 
 
- En Chemin : 
 
 Les circuits ont été répartis entre les membres du groupe pour en faire l’analyse, signaler les 
points d’intérêts, le futur balisage,... 
Tom a effectué un premier repérage sur le circuit 4, passant par la commanderie : 
En résumé, il faudra prêter attention à la signalétique mise en place car il croise d’autres chemins 
déjà balisés en jaune. 
Plusieurs arbres remarquables sont visible durant la balade ( peut être dans l’ABC, à étudier), il 
serait judicieux de faire ce circuit en partant de la place du marché de Vaour pour mieux l’apprécier. 
Un arbre mort mets le passage en péril, avant de pouvoir s’en occuper il faut trouver qui en est 
propriétaire et en avoir l’autorisation (en cours) 
Isa, Laurent et Jules ainsi que d’autres participants ont fait le chemin 3, le même travail d’analyse 
est en cours. 
Il faut maintenant savoir si le balisage final sera raccord à celui des autres sentiers des environs ou 
unique à Vaour mais néanmoins clair et fiable. 
Des devis et renseignements vont êtres demandé pour budgétiser l’ensemble des circuits. 
Une prochaine réunion du groupe En Chemin sera fixée pour recouper toutes les infos et décider de 
la marche à suivre. 
 
- Les zones humides : 
 
 Le nettoyage du lac de La Cité du Lac a bien avancé, le but était de nettoyer cette zone 
 délaissée, refuge de biodiversité. Poubelles, bois mort et algues invasives occupaient la majorité du 
lac. Les chantiers ont permis de nettoyer les abords, curer les berges, couper arbres et branches dans 
l’eau et dégager la surface du lac. Plusieurs questions se posent, qui est propriétaire de l’autre rive ? 
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Est ce nécessaire de nettoyer la totalité de la zone ? Afin de protéger la biodiversité, est-ce encore le 
moment pour intervenir sur cette zone sans l’abîmer ? 
Un prochain chantier est fixé pour mercredi 15 novembre à 10h, ouvert à tous, pour couper et 
dégager le bois restant et nettoyer les rives. 
 Le nettoyage du puits communal situé chez Guillaume et Nadège est à poursuivre, les 
bambous repoussent vite. Il faut fixer une date de chantier avec eux car ils souhaitent participer à la  
sauvegarde de cette zone. 
 Le groupe chargé de contacter Mr Boubil va se concerté, aller le voir le puits en question et 
faire un compte rendu à la commission. 
 
- L’Atlas de la Biodiversité Communal : 
 
 Ce projet est mené afin de conserver les espaces naturels, arbres remarquables et zones 
sensibles de la commune de Vaour. Ce travail est mené conjointement avec Roussayrolles, village 
voisin, afin de monter un dossier commun. 
Faute de temps, l’organisation du groupe dédié va être remanié, le dossier va être repris ainsi que 
les démarches avec la personne en charge du dossier sur roussayrolles (Florian) et de nouveaux 
membres intéressés par le projet (Elizabeth). 
 
- Les espaces verts du village : 
 
 Le verger près du jardin d’enfant sera constitué de 7 arbres. Les demandes de devis auprès 
des pépinières alentours sont en cours. Les trous de plantation seront réalisés par le groupe 
Végétalisation le week end du 25 novembre, suivi le lundi 27 novembre par la plantation avec les 
enfants de l’école. Une équipe de la commission se propose de prêter main forte à cette occasion et 
planter/semer des végétaux dans le village, entretenir et regarnir les massifs et jardinières. 
 Des idées sont évoquées concernant le refleurissement général du village, issu de graines, 
boutures ou marcottage « maison », semer et planter aux pieds des murs, dans chaque espace 
délaissé et propice, Mettre en valeurs les plantes sauvages qui poussent dans nos rues, les signaliser, 
et expliquer aux passants. Des idées sont à prendre dans les communes voisines. 
 A la place de l’ormeau coupé vers le préau, un arbre va être replanté, peut être un 
micocoulier, plutôt adapté aux conditions et allié de la biodiversité. 
 Le Jardin des Prunes Bleues proposent des chantiers chaque samedi matin de 10h à 12h, 
faute de participant une autre date, en semaine, sera proposée. Le désherbage des différents 
végétaux est bien avancé, un apport en fumier et paillage serait bon avant l’hiver. 
La taille de certains arbres fruitiers est aussi à prévoir. Gilles, à l’origine de ce jardin, et Rémi Kulik 
sont prêts à apporter leurs connaissances et leur aide. Il faut prendre contact avec le groupe 
Autonomie Alimentaire (mis en place à la demande des citoyens, thème du dernier Apéro citoyen, 
cr dispo) pour voir si ils sont intéressés pour participer au projet. 
 
 
- Antenne hors d’usage : 
 
Ces antennes hors services sont laissées à l’abandon (Fontblanque, Hautes Serres), le contact doit 
être pris avec les propriétaires concernant leur entretien, les grillages d’enceintes sont abîmés et les 
intrusions fréquentes.  
 
   
- Low Tech : 
 
C’est une idée proposée par un des membres de la commission, partager les savoirs concernant 
l’autonomie (alimentaire, énergétique) à Vaour. Un atelier « Lactofermentation à la maison » a été 
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proposé mais n’a pas abouti. Ce projet devrait être communiqué sur télégram « Vaour Family » pour 
le faire connaître, peut être trouver des personnes plus expérimentés, prêtes à partager leurs 
connaissances. Il y a de très bonnes idées à ce sujet dans les villages voisin (Penne), où ce type 
d’ateliers existent déjà. Il faudrait se mettre en contact avec le groupe Autonomie Alimentaire pour 
savoir leur position à ce sujet ? Est ce que ce type d’ateliers peut être préparé ensemble ? 
 
- Les Gargouilles : 
 
 Les gargouilles offertes au village par Zemm ont subis quelques dégradations volontaires, 
surtout une, complètement décelée et retrouvée dans une jardinière. 
Malgré cela la décision est prise de les réinstaller à d’autres endroits, hors de porté (façade de la 
mairie, poids public). 
Un petit écriteau rejoindra la gargouille pour parler de cette démarche et expliquer à tous pourquoi 
c’est une belle initiative pour le village et qu’il serait sympathique des les admirer au lieu de les 
briser. Un mot sera joint aux prochains Échos de Vaour ou dans la Vaourette. 
 
- Canopée : 
 
 Association nationale œuvrant à la protection des forets. Ils aident à protéger entre autre les 
zones soumises aux coupes rases, problématique aux alentours de Vaour. L’idée serait de les inviter 
à Vaour pour discuter des actions possibles, de la législation et son respect par les propriétaires des 
parcelles rasés, avec la possibilité de diffuser un court métrage sur le sujet. 
 
- Communication : 
 
 Le problème est soulevé plusieurs fois au cours de cette réunion, comment amener les 
citoyens à plus s’investir dans les projets des groupes et commissions. Faudrait il communiquer sur 
télégram et/ou par affichage les chantiers à venir, les idées et projets en cours ? Il est difficile de 
mener à bien tous les thèmes avec seulement les membres de la commission, qui ont déjà des 
projets à mener à terme. De l’aide et des idées seraient les bienvenus. 
 
 
 
 
 
 

Prochaine réunion de la commission Transition Ecologique : 
 le 7 décembre à 17h30 

 
Chantier construction pigeonnier : le 9 novembre (détails Isa) 

Chantier plantation vergé, espaces verts du village : 
le lundi 27 Novembre (détails Damien) 

Chantier nettoyage du lac : mercredi 15 novembre à 10h (détails Bernard) 
 
 
 


